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〔注意事項〕 

  この会議録は、「ライブ字幕配信システム」を活用し、発言者名等を追記して作成し

た「速報版」ですので、細部にわたって確認をした正式な会議録ではありません。会

議の内容をいち早くお知らせするためのものとして公表するものですので、あらかじ

めご了承ください。 

  なお、正式な会議録をホームページ上の「会議録検索システム」に登載した際には、

この速報版は削除させていただきます。 

 

 

◆令和７年第１回奥州市議会臨時会【速報版】 

令和７年１月20日(月) 午前10時開議  

 

〇議長（菅原由和君）これより令和7年第1回奥州市議会臨時会を開会いたします。 

出席議員は定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を開きます。 

なお、欠席通告者は、22番阿部加代子議員であります。 

本日の会議は議事日程第1号をもって進めます。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）日程第1会議録署名議員の指名を行います。 

会議録署名議員は、会議規則第87条の規定により、議長において、13番小野寺満議員、

14番高橋浩議員、15番千葉康弘議員、以上の3名を指名いたします。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）日程第2、会期の決定を議題といたします。 

議会運営委員長の報告を求めます。9番、小野優議員。 

〇９番（小野優君）議会運営委員会委員長報告を行います。 

1月16日に招集告示されました今期臨時会の議会運営について、本日、午前9時から、委

員会室において、議会運営委員会を開催し、市長より送付されました議案については総務

部長から説明を聴取するなどして慎重に検討いたしました。 

その結果、今期臨時会の会期は、お手元に配付いたしました予定表のとおり本日1日限り

とすべきものと決しました。何とぞ当委員会の決定どおり議決くださいますようお願い申

し上げ、委員長報告を終わります。 

〇議長（菅原由和君）質疑ありませんか。 
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質疑なしと認めます。 

委員長報告は、今期臨時会の会期は本日1日限りとするものであります。 

委員長報告のとおり決することにご異議ありませんか。 

ご異議なしと認めます。 

よって、会期は本日1日限りと決しました。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）日程第3、諸般の報告を行います。 

今期臨時会に提出のため、市長より議案1件の送付を受けております。 

これをもって報告を終わります。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）日程第4、議案第1号、令和6年度、奥州市一般会計補正予算（第12

号）を議題といたします。 

議案の朗読を省略し、直ちに提出者の説明を求めます。 

倉成市長。 

〇市長（倉成淳君）議案第1号、令和6年度奥州市一般会計補正予算第12号について、副

市長からご説明申し上げますのでご了承願います。 

〇議長（菅原由和君）小野寺副市長。 

〇副市長（小野寺隆夫君）議案第1号、令和6年度奥州市一般会計補正予算第12号につい

てご説明申し上げます。 

今回の補正予算は、国の令和6年度補正予算により追加された物価高騰対応重点支援地方

創生臨時交付金を活用する事業に予算措置を行うほか、ふるさと応援寄附事業などに所要

の措置をするものであり、歳入歳出それぞれ10億2221万5000円を追加し、補正後の予算

総額を669億2293万3000円とするものであります。 

まず歳入でありますが、15款国庫支出金は4億6893万円、18款寄付金は11億円をそれぞれ

追加し、19款繰入金は5億4671万5000円を減額するものであります。 

次に、歳出の主なものでありますが、2款総務費は5億6050万円、3款民生費は4億4795万

5000円、6款農林水産業費は750万円をそれぞれ追加するものであります。 

次に、繰越明許費の補正でありますが、物価高対策重点支援給付金給付事業などを新たに

追加しようとするものであります。 

以上で議案の説明を終わります。 

何とぞ慎重審議の上、提案のとおりご議決くださいますようお願い申し上げます。 
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〇議長（菅原由和君）これより質疑に入ります。 

7番佐々木由美子議員。 

〇７番（佐々木友美子君）7番佐々木由美子です。 

15ページの総務費14工事請負費の普通財産、建物解体工事の内容について、そして繰越

明許費の方にも掲載がありますので、その状況についてお伺いいたします。 

〇議長（菅原由和君）折笠財産運用課長。 

〇財産運用課長（折笠正君）今回、普通財産の解体として対象としている建物につきまし

ては、水沢の横町にございます瓦屋根の土蔵造りの蔵といったものでこれまで民間の方に

有償貸付してきた普通財産でございます。 

近年、老朽化が進みまして、梁に亀裂、また屋根に破損、雨漏りの発生そして内壁の一部

崩落等が見られまして、引き続き使用するにはちょっと危険であるという判断に至ったと

ころでございます。 

現在はバリケード等を設置して危険範囲の立ち入りを防止するという形になっております

が、位置的に水沢の中心市街地にあるということで人の流れ、行き来も多い場所でござい

ますので早急に解体をしたいということで今回計上させていただいております。 

また繰り越しという部分につきましては、できればお祭りの開催前に、建物をなるべく解

体の方、更地化しまして、その辺の安全の確保を図りたいといったものでございます。 

以上でございます。 

〇議長（菅原由和君）7番、佐々木由美子議員。 

〇７番（佐々木友美子君）了解しました。あそこは蔵を含めてポケットパークになってお

るわけですけれどもそうすると補正予算には直接関係ありませんが、解体後はポケットパ

ークの所管のところで、整地とか、今後の活用とかが考えられていくのでしょうか。 

そのことをお聞きして終わります。 

〇議長（菅原由和君）折笠財産運用課長。 

〇財産運用課長（折笠正君）今お話のありましたとおり、建物の敷地はポケットパーク内

にあるということで一体的にこのポケットパークとして親しまれてきたという位置づけで

ございます。今後さらに更地にする部分につきましては当課の方で解体と併せて進めます

が、その後の活用につきましては、公園担当課と並行して調整を図っていきたいと思いま

す。 

以上でございます。 

〇議長（菅原由和君）17番千葉敦議員。 
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〇17番（千葉敦君）17番、千葉敦です。 

17ページになりますけれども、商業振興事業経費に今回の交付金の該当する事業があり

ますけれども、市内の中小事業者、個人事業者等の支援についてはまだまだ物価高騰等の

影響が多くありますので、支援が必要かと思いますがこれ以外の支援についてどのように

考えなのかお願いいたします。 

〇議長（菅原由和君）門脇商業観光課長。 

〇商業観光課長（門脇純君）物価高騰対策で今回補正で計上させていただきました事業以

外の検討状況ということでございます。 

先日の市議会の全員協議会でも、触れさせておりますけれども、7年度事業においてキャ

ッシュレス決済等を今検討中という状況でございます。 

以上です。 

〇議長（菅原由和君）17番千葉敦議員。 

〇17番（千葉敦君）キャッシュレス等については全協で説明ありましたけれどもその他

についてはということをお聞きしたわけですけども、例えば10月に岩手県の最低賃金が

また上がりましたので、それに対して賃上げ支援等について検討はどうなのかお願いいた

します。 

県の今回の交付金で県では、県内の中小業者に対する賃上げの支援を行います。 

行うことが決まっておりますけれども、市内の業者においてその県の支援を受けた業者に

上乗せを支援してさらに値上げをさらに確実なものに確実というか、しっかりそういった

意味で支援していくということが必要ではないかなと思いますが、それについて伺います。 

それから賃上げ支援に関連してですけれども、やはり社会保険料のどうしても事業主の負

担が増えますのでそれに対して国等の支援が必要ではないかなと思いますので、国への働

きかけ等はどのように考えているのかお願いいたします。 

〇議長（菅原由和君）門脇商業観光課長。 

〇商業観光課長（門脇純君）まず賃上げ対策でございますけれども、まずこれは県の方で

実施するということで県の状況を注視してまいりたいということでございます。 

市といたしましては、先ほど令和7年度事業でキャッシュレス決済を検討しているという

ふうに申し上げましたけれども、それ以外には、運送事業者に対する支援、あるいは伝統

産業関係への支援、それから、温泉施設、今年度、今回の補正でも計上させていただいて

おりますが、7年度にも温泉施設への支援というものを検討させていただく予定で今検討

をしております。 
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それから社会保険料に対して国等への働きかけということでございますが、そちらの方も

今後検討してまいりたいと考えてございます。 

〇議長（菅原由和君）質疑を終結いたします。 

お諮りいたします。 

ただいま議題となっております。 

議案第1号は、会議規則第38条第3項の規定により委員会の付託を省略したいと思います

が、これにご異議ありませんか。 

ご異議なしと認めます。 

よって、委員会付託を省略することに決しました。 

討論ありませんか。 

討論なしと認めます。 

これより採決いたします。 

本案は原案の通り決することにご異議ありませんか。 

ご異議なしと認めます。 

よって議案第1号は原案の通り可決することに決しました。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～ 

〇議長（菅原由和君）以上をもって、今期臨時会に付議された事件は全て議了いたしまし

た。 

これをもって、令和7年第1回奥州市議会臨時会を閉会いたします。 

ご苦労さまでした。 

午前10時14分 閉会 


